



Jefe de Sección de Pediatría del Hospital de Manzanares

# José María López Gómez:

## "Se defiende lo que se quiere"

El Hospital Virgen de Altagracia de Manzanares acaba de cumplir 30 años de existencia. El Dr. López Gómez le vio nacer y crecer, y es portador de sus vivencias.

*Colegio Oficial de Médicos de Ciudad Real*

**Nació en Ciudad Real, se formó en los Marianistas, y estudió la carrera de Medicina en Salamanca. Trabajó en el Hospital de Alarcos de Ciudad Real. Empezó trabajando como interino el mismo día que abrió el Hospital de Manzanares, en 1972, y dos años más tarde se quedó con la plaza en propiedad como Jefe de Sección de Pediatría. Durante treinta años, ha sido su centro de trabajo y algo más...**

El hospital de Manzanares se inaugura el 2 de mayo de 1972, auspiciado por dos personas. "BLAZ TELLO Y FERNÁNDEZ CABALLERO, manzanareño y presidente del Consejo del Instituto Nacional de Previsión, -institución que gestionaba la Sanidad de toda España-, solicita hacer un Hospital en su pueblo para dar solución a dos problemas: por un lado los partos, (las mujeres de Membrilla, Manzanares, etc, tenían que ir a dar a luz a Ciudad Real y no había precisamente buenas carreteras), y por otra, los accidentes de tráfico que generaba la N-IV. No estaba desdoblada y en esta zona era donde se producían los accidentes más graves, y tenían que ser trasladados a Ciudad Real". La otra persona "inolvidable" para el Hospital fue EMILIANO GARCÍA ROLDÁN. "Era médico, no era de Manzanares, sino de Miguelturra, pero toda su trayectoria profesional la desarrollo aquí, durante 40 años. Además de ser un médico de prestigio en toda la comarca, era también amigo de BLAZ TELLO y entre los dos gestaron el Hospital. Fue el primer director médico y el Jefe del

Servicio de Medicina Interna. El Hospital se hizo en contra de la mayoría de los profesionales de la provincia que lo veían como una cacicada".

Este Hospital nace con sólo cuarenta y cinco camas, y dos plantas de Hospitalización, una que era maternidad y otra donde teóricamente tenían que ir los accidentados. Pero, ¿qué es lo que ocurrió? "Una cosa elemental. Cuando un Hospital abre sus puertas, no te puedes limitar a atender parturientas o accidentes, sino también a quien le duele el riñón, el que se ha caído, la crisis asmática... La planta de Hospitalización destinada a ser traumatología se convirtió en una amalgama de enfermos".

En 1975 se inician las obras de ampliación del Hospital al doble, a 115 camas, y dos plantas de hospitalización más. "Curiosamente no se tiene que aumentar la infraestructura del Hospital porque era muy buena y para 45 camas estaba sobrada, y seguimos funcionando ahora con las mismas 115 camas". A raíz de la ampliación el crecimiento del Hospital fue espectacular tanto en medios humanos como

### DIEZ TRABAJADORES DEL EQUIPO INICIAL

Como médico, el DR. JOSÉ MARÍA LÓPEZ GÓMEZ es el único que ha vivido los treinta años del hospital de Manzanares. Junto a él quedan otras nueve personas más que entraron a trabajar el mismo día, el 2 de mayo del 72: Tres Auxiliares de Clínica, la Gobernanta actual, una Jefa de Grupo de Suministro, una Pinche de cocina, el Jefe de Personal Subalterno, un Mecánico y el que empezó como único cocinero que hoy es Jefe de Sección de Hostelería.

Además hay cinco personas que entraron en ese mes de mayo, otras dos Auxiliares de Clínica y tres Técnicos, dos de Laboratorio y uno de Rayos. Como anécdota decir que la primera paciente que tuvieron fue una mujer que vino a dar a luz y terminó en cesárea.

